
Nous connaissons cette formule attribuée à Pierre de Coubertin : « L’important c’est de 
participer ! » C’est à la fois vrai mais pas tout à fait ! C’est en 1908, lors des IVèmes 
Jeux olympiques à Londres, que Mgr Ethelbert Talbot, évêque de Pennsylvanie, a em-
ployé cette formule : « Le plus important aux Jeux olympiques n’est pas de gagner mais 
de participer, car l’important dans la vie ce n’est point le triomphe mais le combat ; l’es-
sentiel, ce n’est pas d’avoir vaincu mais de s’être bien battu. » Pour résumer : l’impor-
tant n’est ni de participer, ni de gagner mais de donner le meilleur de soi-même. 

«J’ai combattu jusqu’au bout le bon combat, j’ai achevé ma course, j’ai gardé la foi”, 2Tm 
4.7 

Organise une Olympiade au cours d’un après-midi sportif avec des amis, des parois-
siens, des personnes de tous âges en terminant par un temps de prière pour rendre 
grâce à Dieu. 

Pier-Giorgio a été déclaré patron des sportifs par St 
Jean-Paul II. Dès l’âge de 8 ans, avec sa mère, Pier 
Giorgio est initié aux joies de la montagne. Avec sa 
stature de montagnard, il se plait à faire de l’alpinisme 
et il franchit des sommets de plus en plus hauts. Plu-
sieurs autres sports font aussi partie de son quoti-
dien : le vélo, la randonnée, la natation, la voile, 
l’équitation, l’escrime, le ski, etc. Il incarne l’équilibre 
entre la prière et l’engagement : « Par toi- même, tu 
ne feras rien mais si tu prends Dieu pour centre de 
toutes tes actions, alors tu arriveras au but ». Sa de-
vise, Verso l’alto ! (vers le haut) résume bien sa courte 
existence : plus que le défi physique, il visait à monter 
plus haut dans toutes les sphères de sa vie  

Seigneur Jésus, 
Donne-nous le courage de voler haut,  
pour échapper à la tentation de la médiocrité et de la banalité. 
Rends-nous capables, comme Pier Giorgio, d’aspirer aux choses 
plus grandes avec sa ténacité et sa constance  
et d’accueillir avec joie ton invitation à la sainteté. 
Libère-nous de la peur de ne pas réussir  
ou de la fausse modestie de n’y être pas appelés. 
Donne-nous la grâce, que nous Te demandons  
par l’intercession de Pier Giorgio et la force de continuer  
avec fidélité sur le chemin qui mène “vers le haut”. 
Par Jésus-Christ, notre Seigneur.  
Amen. 

respon-

sable pastorale au Lycée 
La Mennais, il témoigne 
sur son engagement dans 

les associations 
où il a œuvré et 
surtout auprès 
des jeunes 

#3.4 - LA PRATIQUE 

C’est la dernière semaine du parcours spirituel des 
Holy Games avant le grand week-end du 28 au 30 
juin 2024. Nous avons hâte de t’y retrouver ! 

Es-tu prêt.e à donner le meilleur de toi-même pour ce grand ras-
semblement ? Comment?  

Durant l’année, quand et comment as-tu déjà donné le meilleur de 
toi-même ? 

Pour le week-end des Holy Games, ton groupe de jeunes sera 
invité à donner le meilleur de lui-même au travers des jeux qui seront 
proposés et le grand spectacle où vous serez tous acteurs, es-tu prêt.e 
à relever se défi? Parle-en avec ton responsable de groupe. 

 

    

Directeur général des services 
de l’UPJ et membre du comité 

directeur de l’UT 
FSCF, il partage avec 

nous sur sa percep-
tion du don de soi et 

de son vécu à  
ce sujet.  

DONNER LE 

« Donner le meilleur de soi dans le sport est aussi un appel à aspirer à la sainteté. Comme l’athlète durant l’entraîne-
ment, la pratique du sport nous aide à donner le meilleur de nous-mêmes, à découvrir sans peur nos limites, et à lutter 
pour nous améliorer tous les jours. De cette manière, « dans la mesure où il se sanctifie, chaque chrétien devient plus 

fécond pour le monde ». Pour le chrétien sportif, la sainteté sera donc de vivre le sport comme un moyen de rencontre, 
de formation de la personnalité, de témoignage et d’annonce de la joie d’être chrétien avec ceux qui l’entourent » 

Pape François, Donner le meilleur de soi-même 2018 

MEILLEUR  
DE SOI MEME 
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